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Ⅲ．職員のふりかえる会への感想 

 

・短い時間の中で、講座に参加した方とそうでない方と、両方ご意見をいただくことができ

た。ふだんない機会で勉強になるし、今後、講座を企画していくときに大変活かしていけ

るのではないかと感じた。 

 

・こういう場があると、きちんとプレゼンテーションを作るため、職員がどんな事業があっ

たかというのを振り返る機会になり、そういう機会が埋め込まれるということは大事な

ことである。 

 

・残業が増えるということは現実としてあったが、全体のバランスの中でこれを少し優先し

てでもやっていくという意味はあるかもしれない。 

 

・一回ものの講演会は、企画自体いろいろ批判的な意見などが出てくるのは当然のことだろ

うと思うし、講師が好きとか嫌いとか、自分の価値観に合う合わないみたいな議論はあっ

てしかるべきだと思う。 

 

・学びをふりかえる会、タイトル自体はそうだったのだが、実際に行われていたのは学びを

振り返るというよりも企画を振り返るというのであって、参加した人の学んだ内容を捉

え返そうという議論ではなかったと思う。両方大事だと思うが、参加した人にはそこで学

んだものがもちろんあったはず、そこで不満だった声ももちろんあったはずである。そう

いうものを丁寧に見ていく必要があるのかなと思うので、ふりかえる会の議論がどうだ

ったのかというのは、ぜひ今後も検討したい。 


